



## **Compte-rendu du CTPD « ajustements de rentrée » du 8 septembre 2011**

Le Comité Technique Paritaire Départemental (CTPD) s'est réuni le 8 septembre.

L'Unsa Éducation, notre fédération, y a dénoncé les conditions de rentrée déplorables pour tous les personnels du 1<sup>er</sup> et 2<sup>nd</sup> degré.

### **Déclaration préalable au CTPD de l'Unsa Éducation:**

*Cette dernière année scolaire du quinquennat s'annonce en effet particulièrement éprouvante pour les personnels. Elle le sera aussi pour leurs élèves qui vivent, année après année, une dégradation mesurable de leurs conditions de scolarisation.*

*Ainsi, depuis quatre ans, le tableau Excel des gestionnaires s'est substitué au tableau noir des pédagogues. Les personnels ne se retrouvent pas dans une conception où tout se mesure à l'aune des économies. Le sens de leur métier leur échappe. Usés et désabusés, ils se sentent déconsidérés. Pour preuve, les inscriptions au concours ne font plus recette et pour cause ...Les collègues se refusent à entrer dans un modèle en construction qui a pour objectif de changer la nature même de l'École. Un modèle où la concurrence, la performance, le management seraient les maîtres mots d'un système éducatif concurrentiel dans lequel l'éducation deviendrait un bien de consommation comme le montre le développement des cours particuliers qui n'ont jamais été aussi florissants, ou la scolarisation privée payante des enfants de deux ans qui vient d'apparaître dans l'académie de Lille.*

*Dans le même temps, ils perçoivent les limites d'un modèle républicain qui ne tient plus ses promesses et qui n'est plus en capacité d'offrir à chaque élève les voies de son épanouissement personnel et professionnel. Alors que, plongé dans l'angoisse de la crise économique et sociale, chacun veut le mieux pour ses enfants, l'école de la République peine à convaincre qu'elle est la solution.*

*Ce n'est pas seulement dans les classes que les moyens manquent, le non-renouvellement et le non-recrutement des EVS « aide administrative » montre le manque de reconnaissance de la fonction de directeur . Le Se-UNSA a donc réagit en lançant une action de blocage administratif dont vous avez été informés pour riposter contre cette nouvelle offensive contre l'école et ses personnels.*

*Aujourd'hui, qu'allez-vous à offrir aux établissements du Finistère ? Une poignée de postes ? Ce n'est qu'un pansement sur une plaie béante.*

*L'UNSA Éducation souhaite que les personnels en surnombre dans le Finistère (ou souhaitant intégrer notre département) soient affectés en moyens supplémentaires pour aider des écoles à surmonter leurs difficultés dues à des classes de plus en plus surchargées, de mettre des moyens humains supplémentaires là où les besoins sont criants.*

## COMPTE-RENDU de la réunion

**Accompagnement des élèves handicapés :** sur plus de 1000 élèves à accompagner, seulement 850 AVS ont été recrutés, 10% des personnes recrutées ne sont pas présentées à la rentrée. Les recrutements continuent. L'Unsa Éducation dénonce le manque de formation des AVS et la précarité de ces emplois.

### **2ND DEGRE**

Ouverture d'une ULIS à la rentrée au collège du Porzhou.

**Stagiaires :** 62 à la rentrée (76 en 2010) dont 11 en filière professionnelle, 14 en lycée général, 37 en collège.

### **affectation des moyens provisoires :**

CPE (1,7 ETP) : 0,5 Collège de Sizun ; 0,5 collège de Pont L'Abbé ; 0,7 collège de Pleyben (80%).

ASEN : 0,5 collège de Sizun ; 0,5 collège de Carantec.

Documentaliste : 0,5 collège de Pont L'Abbé.

Infirmiers : 0,5 collège de Pol Roux ; 0,3 collège de Plougasnou ; 0,5 collège de Lesneven.

**1er DEGRE** : 11 fermetures/11 ouvertures/1,5 transfert de poste

L'équilibre voulu par l'IA est obtenu mais pour l'Unsa Éducation, le compte n'y est pas ! Nous avons défendu les écoles qui nous ont envoyé leur effectifs craignant une fermeture ou demandant une ouverture. Nous avons obtenu par exemple, l'ouverture d'un ½ poste à Plonévez Porzay.

**L'accueil des 2 ans** n'est pas pris en compte sauf dans des zones bien spécifiques. L'IA considère d'une part que la comptabilisation des 2 ans est pénalisant pour les ouvertures de postes puisque les inscriptions sont supérieures à la fréquentation !!! D'autre part, elle constate que le Finistère accueille trop d'enfants de 2 ans : 42% (28% dans le public/14% dans le privé) dans le Finistère contre 11,5% pour la moyenne nationale. **L'Unsa Éducation** lui a fait remarquer que les structures d'accueil pour les tout petits étaient dérisoires dans notre département face à la demande. Des familles se retrouvent dans des situations inextricables, devant l'impossibilité de scolariser leur enfant. Autre problème, l'accueil des enfants ayant 3 ans avant la fin de l'année scolaire. Nous demandons à ce que ces enfants soient comptabilisés dans les effectifs de rentrée et **demandons la scolarisation obligatoire en maternelle dès 3 ans.**

